

# Flash sur le Centre d'hygiène sociale de la Croix-Rouge genevoise

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **81 (1972)**

Heft 6

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-549239>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# Flash sur le Centre d'hygiène sociale de la Croix-Rouge genevoise



*L'équipe du CHS genevois se compose actuellement de 43 infirmières de la santé publique et infirmières diplômées, de 7 infirmières-assistantes, d'une infirmière consultante en hygiène maternelle et pédiatrie, de 3 physiothérapeutes, de 2 pédicures travaillant à*

*temps partiel, de 2 secrétaires. Le service d'ergothérapie de la Croix-Rouge genevoise collabore de près avec le CHS, ce qui accroît ses possibilités dans le domaine de la réadaptation.*



Le plus ancien des services de la section genevoise de la Croix-Rouge suisse est son Centre d'hygiène sociale qui exerce dans l'ensemble du canton de Genève une activité de soins à domicile et de santé familiale.

L'activité du Centre comporte quatre aspects essentiels, étroitement liés les uns aux autres: soins aux malades; action préventive visant au maintien et à la promotion de la santé; éducation sanitaire des mères, des familles, des malades et de leur entourage; action médico-sociale, en collaboration avec d'autres services.

Le Centre s'adresse à des personnes de tous âges, bien portantes ou malades: jeunes mères inexpérimentées sortant de la maternité avec leur bébé, malades chroniques et handicapés physiques, diabétiques dépendant de l'infirmière pour leur injection quotidienne d'insuline, personnes âgées, malades sortant de l'hôpital.

Chaque infirmière travaille dans un quartier ou une commune et répond à toutes les demandes qui lui sont adressées.

L'infirmière de la santé publique voyant chaque personne dans son cadre de vie habituel, la connaît en tant qu'individu, avec tout ce qui la conditionne, elle connaît aussi les autres membres de la famille et se trouve parfois confrontée avec des questions, des besoins qui débordent largement le cadre des soins au sens étroit du terme.

Aujourd'hui, l'aptitude à collaborer, le sens de l'équipe médico-sociale paraissent indispensables à une action véritablement efficace et il appartient à l'infirmière de la santé publique de mettre en place ou de coordonner tous les moyens permettant de garder à domicile des malades ou des personnes âgées.

Le Centre a intégré dans son équipe, à titre expérimental tout d'abord, des infirmières-assistantes dont les tâches qui peuvent leur être confiées dans un service de soins à domicile, les responsabilités, la collaboration avec l'infirmière du quartier, sont précisées dans des directives.

Quant à l'enseignement, il fait partie intégrante de l'action de l'infirmière de la santé publique et s'adresse non seulement à des individus, mais aussi à des groupes: cours de Santé au foyer donnés par l'infirmière dans son quartier – il s'agit là d'une activité toute nouvelle – groupes de mères dans les consultations de bébés.

En une année, les infirmières du Centre ont donné 73 800 soins à domicile et effectué 22 600 contrôles de santé chez 2400 patients. Dans le domaine préventif, elles ont suivi le développement de 1930 bébés, soit à domicile, soit dans les consultations de nourrissons situées dans la plupart des quartiers urbains et suburbains. Les physiothérapeutes, quant à elles, ont exécuté près de 3800 traitements.

Bénéficiant d'un appui financier important de l'Etat de Genève, le Centre d'hygiène

sociale contribue à réaliser la politique sanitaire qui s'intéresse avant tout à maintenir à domicile des personnes âgées, à prévenir ou à abrégé les séjours – toujours plus coûteux – dans les établissements hospitaliers.

En bref, par son Centre d'hygiène sociale, la Croix-Rouge genevoise désire mettre à la disposition des habitants du canton de Genève un service de soins à domicile et de santé familiale répondant à leurs besoins et suffisamment souple pour pouvoir s'adapter à l'évolution démographique et à des situations nouvelles.

